



FRENTE POLÍTICOS

1. Altos vuelos. La presidenta de México, **Claudia Sheinbaum**, reafirma su compromiso con el desarrollo nacional al consolidar al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) como un ejemplo de éxito estratégico. Desde Palacio Nacional enfatiza logros contundentes: el crecimiento constante en rutas, 90% de usuarios satisfechos y la posición del AIFA como el principal aeropuerto de carga en el país. Su director general, **Isidoro Pastor Román**, informó que es el sexto aeródromo de los 80 existentes en el Sistema Aeroportuario Mexicano. En noviembre alcanzó su punto máximo con 624 mil 883 pasajeros transportados. Sí se pudo.

2. En marcha. El gabinete de Seguridad, liderado por **Omar García Harfuch**, confirma contundencia con cateos quirúrgicos, decomisos de armas y drogas, y la incansable labor de la Guardia Nacional. Guanajuato y Chiapas brillan en el parte oficial como ejemplo del compromiso inquebrantable de la 4T para devolver la paz. La coordinación entre Defensa, Marina y FGR demuestra que, con estrategia y voluntad, el crimen no tiene lugar para esconderse. Los aseguramientos no solo golpean al crimen organizado, reafirman que el gobierno está a la altura. La paz está en camino.

3. Necedad. Zacatecas, joya de la corona colonial, será “embellecida” con un viaducto que nadie pidió. Con un costo de 3 mil 654 millones de pesos, el gobernador **David Monreal** apuesta por un “legado” que amenaza con enterrar el patrimonio cultural bajo concreto y sospechas de corrupción. Porque claro, ¿qué mejor solución para un estado empobrecido que una obra faraónica adjudicada a empresas foráneas? Consultas públicas y permisos, dicen, son lujos prescindibles. ¿El Centro Histórico en riesgo? Prioridades, pues el “progreso” monrealista no entiende de Unesco ni de urbanismo. Ahí se hace lo que don **David** manda.

4. Transparencia turbia. El Inai, con 499 millones de pesos y cero certezas, camina hacia su extinción mientras la comisionada **Norma Julieta del Río** advierte sobre el destino de la Plataforma Nacional de Transparencia. Con 15 mil millones de archivos acumulados desde 2003, nadie puede destruirlos, pero ¿quién los cuidará? ¿La flamante Secretaría de Anticorrupción? Entre leyes secundarias que no llegan y un Congreso más opaco que nunca, el futuro del acceso a la información parece un mal chiste. Ironías de Morena, liderada por **Luisa María Alcalde**, prometieron transparencia, pero ahora la esconden bajo llave.

5. Solidaridad en acción. **Ariadna Montiel**, secretaria de Bienestar, celebró la solidaridad como puente humano mientras impulsa acciones concretas. Con el arranque del Censo Salud Bienestar traduce sus palabras en hechos: servidores de la nación recorriendo el país, registrando a adultos mayores y personas con discapacidad para llevar médicos y enfermeras a sus hogares. Salud Casa por Casa promete transformar la atención médica en un gesto solidario institucionalizado. Si la empatía mueve al mundo, Bienestar está decidido a demostrarlo. No perder de vista esta labor.